

LA IDEA

SEMENARIO REPUBLICANO

Sr. D.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Cuesta del Alcazár, 20.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.
Los originales que se nos remitan estarán firmados y no se devuelven, aun en el caso de no publicarse, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre.. 1'25 pesetas.
En el resto de España... 1'50 »
En el extranjero... 3 »
Número corriente..... 0'10 »
Idem atrasado..... 0'25 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

Elecciones Provinciales.

Candidatura republicana.

Quintanar-Ocaña.

D. Juan José Serrano y Bustos.

De Puebla de Almoradiel.

Lillo-Madridejos.

D. Benigno Escribano.

De Camuñas.

Orgaz-Navahermosa.

D. Mariano Gómez Merino.

De Navahermosa.

DE ELECCIONES

La mentira electoral está en marcha.

Cuando este número llegue á manos de nuestros lectores de los pueblos, ya se habrá verificado en las urnas ó fuera de ellas, la designación de los que han de venir á renovar, por mitad, las Diputaciones provinciales.

En ésta, como en las anteriores, las elecciones no sólo serán una mentira, sino que en muchos de los pequeños centros rurales de población, ni siquiera serán. Un eslabonamiento de intereses egoístas, de pequeñas pasiones y personalismos, se adjudicará la túnica del perdurable crucificado, del eterno niño grande.

No obstante, seríamos injustos si no señaláramos un notable progreso desde las últimas provinciales que se celebraron á estas de ahora. El partido republicano presenta en cada una de las circunscripciones á que afecta la actual contienda, candidato propio que juntamente con la bandera republicana, llevará la lucha electoral á muchos pueblos que hasta ahora apenas sabían lo que son elecciones.

No obstante, y hemos de ser sinceros, los republicanos, por ahora, no nos hemos prometido un triunfo general é indubitable. Ya lo decía la reciente circular-manifiesto de la Junta provincial: «más que al éxito material, vamos al triunfo moral del restablecimiento de la sinceridad en el ejercicio de la soberanía del pueblo, bastardeada, vilipendiada en toda ocasión por la odiosa plaga monárquico-caciquil, «vamos á cumplir una de las más íntimas funciones de la Unión republicana, que debe ser y es «la gran escuela, la palestra política del pueblo».

Aunque contamos con mayor número de electores, de ciudadanos, que todos los demás candidatos juntos, y nuestra hueste de los pueblos, por lo general bisona,

novel, en estas lides de la vida pública. Hemos, pues, acudido á la lucha con fe en las ideas, pero sin grande ardimiento. Para nadie, entre nosotros, han pasado los hechos actuales, de un ensayo de movilización de fuerzas. De un ensayo que ha de dar, que está dando ya su resultado copioso de enseñanzas de experiencias, de...
¡Hasta otra!

SIN INTERVENCIÓN

Los candidatos republicanos van á la lucha sin intervención. Particularmente, respecto al del distrito de Quintanar-Ocaña, Sr. Serrano Bustos, la intransigencia de sus contrincantes, de un modo señalado, la de los conservadores, ha sido absoluta. Nuestros candidatos venían siendo el coco de los monárquicos, á algunos de los cuales quitaban el sueño y á todos se les mostraban como el enigma de la elección, pues haciéndoles ir de verdad á las urnas y ejerciendo una severa y vigilante acción fiscalizadora, nadie podía pronosticar lo que de ellas hubiera de salir.

Sobre todo, á algunos, pues, se les ha quitado un gran peso de encima. Han encontrado un medio expedito de burlar la voluntad electoral.

Y los numerosos republicanos del distrito de Quintanar-Ocaña ya lo saben: no merecen siquiera una representación interventora en «las mesas». Ya lo ven aquellos honrados ciudadanos y patriotas; así les trata el odioso caciquismo: á puntapiés. Como les trata siempre. Siempre que no les han tratado como á niños, cuando no como á tontos, á quien se les entretiene y engaña tan fácil como inicuamente.

Esperamos que estos polvos, traigan otros lodos.

Y no terminaremos sin añadir una declaración torpe ó acertada, pero francamente ajustada á la verdad: juzgamos, que sin intervención sería un verdadero milagro el triunfo de cualquiera de nuestros candidatos.

Pero, como hemos dicho en otro lugar, no hemos luchado en balde. Sépanlo los adversarios y también los amigos: el partido republicano llama, formalmente, por primera vez, á las puertas de las Diputaciones.

CANDIDATOS

Quintanar-Ocaña.—Por esta circunscripción se presentan, como saben nuestros electores, el joven correccionario D. Juan José Serrano Bustos. Como liberales D. Alejo Gallegos, D. Fernando Lara y D. Alberto Villajos; conservadores, D. Ramón Contreras, D. Juan Antonio Villarejo y D. Isaac Mejía.

Lillo-Madridejos.—Se presentan, republicano D. Benigno Escribano y Ubeda; liberales, D. Antonio Pérez Moreno; y no sabemos si algún otro; conservadores, don Ernesto Infantes, D. Gabriel Manzanarés y un señor Jareño.

Orgaz-Navahermosa.—Republicano, D. Mariano Gómez Merino; Navas é Ibáñez liberales del Sr. Infantes y recomendados de Villaverde; Jiménez Cano, conservador entreverado y.... *acanguelado*; Féito, cordovesista predilecto; Coñde; cordovesista en baja; Cid, liberal.... de Cordovés, y el maurista Sr. Prada.

¡Pintoresco y movido pisto!

La elección parcial por Talavera-Puente que prome-

tía ser empeñada, ha cambiado de aspecto. Luchaban dos conservadores; conservador apenas definido el uno D. Constantino Vega y un Sr. Valdés, patrocinado por Beruete y el liberal Infantes. *El gobernador* que en un principio se mostraba neutral, ha salido de su actitud y han empezado á acudir al Gobierno alcaldes de aquel distrito. La balanza ministerial parece se inclina al señor Vega.

Organización Republicana.

PUEBLA DE MONTALBÁN

El pasado mes de Enero, se constituyó el Comité Municipal, en la forma que se dice á continuación: Presidente, D. Saturnino Espinosa Balmaseda; Vicepresidente 1.º, D. Félix García y García; Vicepresidente 2.º, D. Eulogio del Valle Oliva; Tesorero, don Matías de la Cruz y Valle; Contador, D. Cándido González Rodríguez; Secretario, D. Antero Espinosa Balmaseda; Vicesecretario, D. Santiago Muñoz Agudo; Vocales, Cosme Julio Rodríguez, Dámaso de la Bara Aragón, José Sánchez Balmaseda, Timoteo de los Reyes Esteban, Patricio García Martín, Anselmo de la Casa Vallejo, Manuel Julio Manca; Representantes Delegados para el Comité de distrito y provincial, don Saturnino Espinosa Balmaseda, Santiago Muñoz Agudo y Eulogio del Valle Oliva; Suplentes, Matías de la Cruz y Cándido González y Rodríguez.

Tiro rápido.

El Gobierno, firme en sus propósitos, asegura que no se reanudarán las tareas parlamentarias hasta tanto que no dé por terminada la *asombrosa* labor económica.

Hacen bien los Consejeros responsables; pero ábranse las Cortes á principio ó á fines de Abril, no deben olvidar que la opinión pública los tiene ya condenados al... destierro.

¡Qué malditos partidos de oposición! ¿Serán maquiavélicos? ¿Pues no aseguran que D. Raimundo está muy delicado de salud?

Eso ya es faltar; conténtense con que el Presidente del Consejo nos abandone pronto, para no volver jamás; pero déjenlo marchar con salud, que D. Antonio Maura se encargará de él.

Mañana tendrán lugar las elecciones para diputados provinciales.

El resultado de ellas está previsto; chanchullos, coacciones, caciquerías, algún que otro garrotazo y alguna puñalá.

El sufragio universal y D.º Sinceridad por los suelos y los candidatos ministeriales por las nubes.

En Madrid, por una cuestión de *media hora*, ha ocu-